

## 所信表明

去る11月13日に行われました館山市長選挙におきまして、市民のみなさまより多くの御支持をいただき、第23代館山市長に市長に就任いたしました森正一でございます。

令和4年第4回館山市議会定例会に際し、市民の代表である議員各位を前に、所信を申し述べる機会をいただきまして心より御礼申し上げます。

少子高齢化や人口減少、そして、厳しい財政状況など、課題が山積する館山市の現状を目の当たりにし、その重責に身の引き締まる思いでございますが、11年半に及ぶ市議会議員としての経験を活かし、市民の皆様への負託に応えるため、全身全霊をもって困難に立ち向かい、市長の任に当たってまいりたいと存じます。

共に館山市の未来を思う立場として、議員の皆様には格別のご指導・ご鞭撻を賜りますよう心からお願い申し上げます。

現在、館山市におきましては、長年に亘る経済の停滞、閉塞感に加え、新型コロナウイルス感染症の影響も相まって、先行きの不安が増している状況にあります。

一つ一つの課題に真摯に向き合って解決し、館山を変えていきたいと思っております。

館山を変えていくための鍵は、若者の力を原動力として、全ての市民が館山の魅力に誇りと自信を持ち、可能性を信じ、遺憾なくその力を発揮していくことにあると考えています。

館山の魅力とは、都心からのアクセスの良さ、豊かな自然環境や温暖な気候、新鮮でおいしい農水産物、歴史とともに育んできた産業や文化、スポーツ環境など、枚挙にいとまがありません。

こうした館山の素晴らしさは、先人たちが困難を乗り越え、築き上げてきたものであり、歴代の市長、議員各位を始め、市政にこれまで御尽力いただいた皆様に改めて敬意と感謝を申し上げます。

このようなまちの力と、館山を愛する市民一人一人の力を一つにし、しっかりと発揮していくことによって、必ずや、夢と希望の持てる館山に変えていくことができると確信しております。

さて、今、館山市が抱える一番の課題は『若者の流出』『若者世代の減少』であり、持続可能なまちづくりには、若い世代の力が不可欠であります。

『進学や就職で一度地元を離れた若者が、生まれ育った故郷に戻って働き、子育てがで

きるようなまち』にしなくてはなりません。また、若者が移住定住しやすい街に育てていく必要があります。

そして、若者の活力を原動力として、館山市が『お年寄りがいきいきと暮らし、子どもたちが夢を持って輝けるまち』、『だれもが住んでよかったと思えるまち』にしていきたいと考えております。

さらには、安房地域三市一町の連携を強化し、館山市だけの発展を考えるのではなく、南房総地域全体で栄え、発展していくことが重要であります。

そのために、次にあげる4つの目標に取り組んでいきたいと考えております。

まず1つ目は、『若者が戻って来る、戻って来たい、移住したいと思えるまちづくり』であります。

進学や就職で一度地元を離れた若者が、生まれ育った館山に戻って働き、子育てができるまちを目指します。

2つ目は『誰もが住んでよかったと思えるまちづくり』です。

館山は温暖な気候に恵まれ、自然食材も豊かであり、最高の環境がそろっています。

都心へのアクセスも良く、移住者からも選ばれるまち、お年寄りが生きがいを持って暮らし、子どもたちが夢をもって輝けるまちを目指します。

3つ目は、『シニア世代が楽しめるまちづくり』です。

各種サークル活動を支援し、音楽やスポーツ大会、茶道や華道、書道などの伝統文化、絵画などの芸術に関する市主催イベントを多く開催し、誰もが楽しみながら、心と身の健康維持・増進ができる環境を目指します。

4つ目は、『安房地域三市一町の連携を強化し、ともに、未来を築くまちづくり』です。

人口減少や少子高齢化に加え、自然災害などの様々な課題が山積している今だからこそ、安房地域三市一町の繋がりを大切にし、連携をさらに強化して、様々な課題を解決していきけるような関係の構築を目指します。

これらを実現していくためには、何よりも市職員の力が必要であり、市民のための意識改革、組織改革などを行い、新しい市役所に生まれ変わっていくことが必要です。

一つには、市民の声に対し、今まで以上に真摯に耳を傾けるといった基本的なことであったり、一つには、なんでも議論し合える職場環境へと変えていくことであったり、さらには、今まで一步を踏み出すことがなかった新しい取り組みにも挑戦していくことなど、新しい市役所に生まれ変わるからこそが、新たな館山に生まれ変わるための第一歩であると確信しています。

市職員のみなさん、共に取り組んで参りましょう。

そして、市民の皆様、私たちと共にまちづくりに参画して下さいますよう心からお願い申し上げます。

行政任せでなく、市民の皆様も一緒に考え、知恵を出し合い、心をひとつにして共に歩み、夢と希望の持てる館山を、笑顔あふれる館山をみんなで作っていきましょう。

議員のみなさまにも重ねてのお願いになりますが、館山の発展と課題解決のため、今後ともご指導・ご鞭撻を賜りますようお願い申し上げますとともに、今後の市政運営に格段のご理解、ご協力を賜りますよう心からお願い申し上げ、市長就任の所信表明といたします。